

LA ÚLTIMA HORA

Un mes... 2'50 Ptas.
Extranjero semestre... 24'
Número suelto... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2.—Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Viernes 30 de Julio de 1937.—2.º Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TONS FERRER

Año XLIV— Núm. 13.483

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

Mejoran las posiciones en el frente de Córdoba y Teruel

En un contrataque en Castro Alieu los rojos dejan 1.500 cadáveres.—Se registran numerosas deserciones marxistas en el frente de Madrid.

LLEGAN A ROMA LOS FLECHAS ESPAÑOLES INVITADOS POR MUSSOLINI LAS TROPAS JAPONESAS HAN ENTRADO EN PEKIN

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

Ejército del Norte:

Frente de Vizcaya: El enemigo ha efectuado un ataque con grandes masas a nuestras posiciones de Castro Aler, Sabugán y la Nevera, siendo rechazado en los tres intentos que llevó a cabo sobre estas posiciones haciéndoles una verdadera carnicería y abandonando más de 1500 muertos en las laderas de las posiciones y llevándose recogidos 506 cadáveres en las propias alambradas. Los prisioneros cogidos aseguran que los lanzan al ataque amenazados con ametralladoras que colocan detrás con la orden de tirar contra ellos si son rechazados. También manifiestan que combaten en contra de su voluntad, que les fusilan caso de resistirse y toman crueles represalias contra las familias.

Frentes de Santander, León y Asturias: Tiroteo sin importancia.

Ejército del Centro:

Frente de Aragón: En este frente continuó la progresión de nuestras tropas en el sector de Teruel, habiéndose cogido al enemigo algunos muertos y 20 prisioneros. Un ataque en el sector de Huesca, Puig Oña, ha sido rechazado abandonando el enemigo numerosos muertos.

LOS TELEGRAMAS ABANDONADOS POR LA CENSURA DE AGUIRRE

El crimen de la evacuación infantil

Sobre la mesa del sicario de Aguirre que ejercía la censura, ha quedado una montaña de papeles. No le dieron tiempo el empuje de nuestros soldados y el miedo propio a recogerlos, o destruirlos, y allí han quedado los textos originales, mendaces venenosas, que unas cuantas víboras a sueldo iban depositando para contagiar con su baba pútrida a los lectores de ciertos diarios extranjeros, ingleses en su mayoría. Ahí están las firmas de los redactores, entre las cuales hay alguna de viejo busco vidas, adulador eterno de los que arrojan mendrugos a la jauría... El señor Jefe de Prensa del inolvidable Alcalá Zamora, Emilio Herrero, se ha dedicado estos días a calumniar a España.

Aquí han quedado sus bajas adulaciones a ese Manning, que ha sido alma condenada—de las logias, para arrancar de sus hogares a millares de niños españoles. Manning trata de que las criaturas se trasladen a los sitios más dispersos, y anda y corre, y vuelve de botafumeiro y envía telegramas a su agencia, que son nube de incienso para la vanidosa miss. Con el número 7.092 expide un telegrama en que, después de mil adulaciones, habla de que Manning ha dicho a su Agencia "Estoy encantado de la labor realizada por el comité de Londres para la recaudación de fondos y preparación de alojamiento de niños. Quiero hacer un llamamiento a América, pero las dificultades de distancia me impiden trasladar allí a los niños españoles. Estoy seguro de que suplirán esas dificultades las aportaciones económicas. Necesitamos mucho dinero..."

He aquí el secreto de ciertas actividades: "Necesitamos mucho dinero—repite la miss—las cantidades que se recauden podrían enviárselas al Comité de Londres Tengan la seguridad de que las administraremos bien... Sana y eficaz advertencia, porque la gente es tan desconfiada..."

El 16 de mayo, envía Herrero un despacho que tiene intenciones de lírigo y da en cursi, con ribetes de idiotía, pues después de sus exaltaciones, se contradice y deja ver la verdad de la traición que el pomposo oropel de sus alabanzas a la histórica Manning. Es la jornada dramática en que se embarcan cuatro mil niños españoles con rumbo inseguro, hacia tierras desconocidas: "Jamás se ha visto espectáculo más magnífico que el muelle abarrotado con cuatro mil niños—dice—imponente espectáculo, vistosidad grandiosa, magnífica organización, dirigida por Manning y por los doctores Russell, Ellis, Ruiz Peña y las personalidades de la Asistencia Social. Manning fué aclamada por los padres de las criaturas gozosas... Esto dice el bellaco, pero se le escapa entre la burda trama de su fingido entusiasmo la triste e hirviente verdad: "Hubo escenas desgarradoras, de emoción familiar, abrazos, llan-

to, costando trabajo a algunas madres desprenderse del hijo, sufriendo desmayos... Y se llama español el que en el mismo despacho alza una punta del velo que oculta la tragedia, y se crispa con éxtasis ante la figura siniestra de esa miss, que arrebató a los hijos de los brazos maternales.

No van los niños hacia los puertos cercanos de Francia e Inglaterra; y conocemos y conoce el mundo entero la dolorosa expedición a México, y en estos despachos hay pruebas de que lo que importa es arrojarlos lejos, donde aprendan a odiar el nombre de la Patria que ellos desgarran y manchan. A Manning no le interesa otra cosa que la alabanza de los desalmados y el dinero de los imbéciles, que ellos "administrarán bien... Ya sabe Herrero donde llevan a las criaturas, que el día 6 telegrafía a su agencia: Consejería Asistencia Social gestiona la oportunidad de otro envío de mil quinientos niños en barcos rusos, y la censura de Aguirre le tacha las dos últimas palabras. El 29, vuelve a telegrafiar: "Prepárese evacuación de mil niños Rusia, por iniciativa de la Embajada rusa y corriendo los gastos de transporte y estancia por cuenta del Gobierno soviético. Los niños serán de cinco a doce años. Gestionase barco francés para transportarlos, desembarcando en Leningrado, estableciéndose colonia... Y siempre la entrometida miss "Continúa en Bilbao Manning confiado aportaciones América... mito perfecto de sus afanes. En su despacho número 1770, nos da cuenta Herrero de que: "A bordo del "Alice Marie", ha llegado suntuosa ambulancia sanitaria inglesa, entregándole mañana Manning al Gobierno vasco.

Luego, en el cúmulo de telegramas en idiomas distintos, se ve la abierta ayuda que Inglaterra le presta a Aguirre y sus secuaces. Son los barcos de la Armada que custodian, no ya la evacuación, sino la entrada de mercaderes cargados. El día primero de Mayo telegrafían a la Agencia Havas: "Seis tarde ha entrado en el puerto un destructor inglés, trae comisión proteger primera evacuación, según acuerdo Gobiernos británico y vasco... Herrero, en su despacho número 2704, dice: "Han entrado vivos, convoyados por un crucero y cuatro destroyers ingleses, los barcos "Galea", "Cabo Corona", y "Zurriola", que, por su nombre, se ve que no son, precisamente, de pabellón inglés. El día 16 de mayo, todos los correspondientes envían información, que coincide con este despacho de Havas: "Zarpó "Habana", con cuatro mil evacuados, uniéndose dos acorazados y dos destroyers ingleses para acompañarle. Sábese oficialmente que el crucero "Cervera", ha lanzado un radio declarando que la salida del "Habana", protegido por barcos ingleses equivalía al cumplimiento de la no intervención.

Franco quiere una nación fuerte y libre, basada en la dignidad humana, en la integridad del hombre y en su libertad, como valores eternos e intangibles.

Tres mujeres condecoradas

El GENERALISIMO FRANCO ha dispuesto que le sea concedida la medalla del mérito militar con distintivo rojo a tres distinguidas mujeres. En este reportaje nos vamos a ocupar únicamente de la más humilde de ellas, que las tres por igual son merecedoras de tan alto honor. Pero nos referimos a la más humilde por tratarse de la criada del cura párroco de Villareal de Alava. Este pueblo fué uno de los más azotados al principio del Movimiento hasta el extremo de tener que ser abandonado por sus habitantes, excepto por esta pobre mujer que no quiso marcharse porque al verlo invadido de soldados, falangistas y requetés su puso que sus servicios estarían mejor en aquel lugar, y comprendía que su deber le llamaba al lado en aquellos pobres que lo daban todo en defensa de unas casas ya en ruinas por los efectos de las granadas y de los proyectiles.

Fancisca Ulguruzar quedó en el pueblo para auxiliar donde hiciera falta, lugares a los que acudía solícita y en un solo día ayudó a morir rezando a 19 soldados, los cuales según dice ella murieron con el nombre de Dios y de España en los labios. Ella no sólo hizo cuando de un gran valor acudiendo siempre a los lugares donde el peligro era mayor.

Esta pobre mujer lo daba todo y se privaba de comer para que los soldados estuvieran bien servidos entregándoles hasta lo suyo propio siendo su única alimentación algunos sorbitos de café. Este era su escaso alimento íntegramente. Dios quiso que se conservara a pesar de su extrema debilidad y de la enorme tensión de sus nervios y no decayó ni un solo momento.

Al preguntarle por el comportamiento de los soldados nos dice que no se puede hablar mal de ellos que se han portado siempre con toda corrección y que al atenderles en sus heridas o enfermos, de sus bocas no salían más que exclamaciones como ésta: "Es usted nuestra madre".

A su paso por Villareal y al contemplar estos hechos edificantes el GENERALISIMO no pudo menos que exclamar: "Es usted la más valiente de todas las mujeres de España y posteriormente alguien dijo: y de muchos hombres. Quien iba a decir que la pobre sirvienta iba a ser de tal modo distinguida. Pues bien, mujer española, por tu corazón caritativo y honrado, por tu heroísmo y lealtad, FRANCO te concede con la cruz del mérito militar con distintivo rojo para que la luzcas sobre tu corazón como prueba que has dado de mujer ejemplar y en nombre de España.

Llegada de niños españoles a Italia

Llegada a Génova

Información de última hora:
Génova.—Esta mañana desembarcaron en este puerto 325 jovencitos españoles y 405 niños todos huérfanos de guerra, que como es sabido fueron invitados por el Sr. Mussolini a pasar la temporada estival en Italia.

A la llegada de los pequeños huéspedes acudió un gran gentío que les aclamó con entusiasmo. También estuvieron presentes en el muelle las autoridades de Génova, el agregado de la embajada y jefes de Falange de Génova, Milán y Roma; el señor Jefe de las colonias juveniles y toda la colonia española. Apenas desembarcados los niños fueron trasladados a una estación de ferrocarril del Príncipe donde les esperaba un tren especial para llevarlos a Tirrenia.

Todos los niños se muestran muy satisfechos del viaje y del entusiasta recibimiento de que se les ha hecho objeto.

El Sr. Giménez Caballero jefe de la expedición cumplimentó a todas las autoridades que les esperaban en el Muelle.

Llegada a Roma

Roma.—Esta noche llegaron a esta capital los jóvenes flechas. En la estación fueron recibidos con grandes muestras de simpatía por la enorme cantidad de público que se había estado.

Estaban presentes, el embajador de España en Roma García Conde con todos los agregados y oficiales de la embajada. El representante español en la Santa Sede, jefes fascistas, algunos millares de Camisas Negras, colonia estival española, colonia estival de Tánger y algunos millares de curiosos.

Cuando el tren prosiguió su marcha todos los flechas saludaron brazo en alto e inmediatamente después con gran ligereza se colocaron en perfecto orden en los coches mientras la banda de sus cornetas y tambores

tocaba y eran colocadas en el centro, las banderas de Falange, la española y la italiana. Mientras tanto la multitud aplaudía entusiastamente e incandescentemente a los pequeños falangistas y la banda de los Carabineros interpretó la "Giovinessa", que fué cantada por todos y también por los españoles que la conocían perfectamente.

A una orden del Jefe extranjero, los pequeños descendieron del tren y a los compases de su banda de cornetas y tambores salieron de la estación por la plaza de los Emperadores entre enormes pasillos de gente que les aplaudía. Esta misma noche los flechas tomaron el tranvía que les esperaba y les condujo a la estación desde donde marcharon a el Lido lugar destinado para pasar el mes de verano que les aguarda.

Deserciones

Frente de Madrid.—Se sabe que en los cuarteles de las brigadas intranquiles de Albacete se han producido estos días violentísimos desórdenes entre los esbirros del francés Martí y los anarquistas. Pretendían éstos que fueran puestos en libertad algunos de sus compañeros que desde hace una semana están encarcelados y como los internacionales no tomaron en consideración a eso de los anarquistas, se produjo una violenta colisión que dió como resultado la liberación forzosa de los detenidos y el asalto al depósito de viveres que estos tenían debidamente vigilado.

Pidiendo explicaciones

París.—Un diputado de la cámara francesa ha dirigido una carta al presidente del gobierno, pidiéndole explicaciones sobre el auxilio que se presta a las familias, de los marxistas. Y dice que según las cifras que tiene en su poder este auxilio es cuatro veces superior al que reciben las familias francesas necesitadas.

HOY

Se ha establecido en el escenario de la vida política algo semejante a una comedia de amores de esas que son tan vistas en el terreno de la existencia diaria.

Ella es una señorita que coquetea siempre y desde tiempo inmemorial. Lamentable es de fidelidad de mala, pero, en cambio, nos permita considerarla amiga del flirtío en demasía y poco dada a una pasión sincera. Se llama ella la Paz.

Ella es el buen deseo de los hombres, expresado y probado reiteradamente en reuniones y conferencias, en alocuciones y planes, en sacrificios; inclusive se harán o no estarán según quiera sus hombres y aceptarlos la pimpante dama.

¿Saben ustedes, lectores, lo que es el amor o eso? Eso precisamente es lo que estamos haciendo la humanidad, en un empeño no logrado todavía de ella por la gentil señorita; de que ella correspondiera a sus afanes. Los hombres correspondían al pasar, le daban lindos versos, la miraban quemantemente. De vez en vez, sintiéndose inspirados, le daban sus gentiles madrigales, la exaltaban con entusiasmo, le dicen cosas tan como esta: "Ella, la sola, la única, la maravillosa entre todas las mujeres".

Y ella les oye, como quien oye llovediz. No deja en ocasiones de dar mues-

